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と き：平成 27 年 11 月 16 日（火）19:00～19:45 

ところ：大垣市多目的交流イベントハウス 3 階・会議室 

団 体：2 分の 3 成人式実行委員会 

 

【司会】 

 それでは自己紹介も含めて「大垣市に住む」「結婚観」についてお願いします。 

 

【団体】 

 大垣市のソフトピアジャパンでベンチャー企業を立ち上げ、広告関連の仕事をし

ています。28 歳で結婚し現在 1 歳未満の子どもがいます。妻の実家である名古屋市

に在住ですが、私自身は大垣市に愛着を持ち、青年会議所にも入会しています。 

 平日は深夜まで仕事をしており、子育てに協力できない状況のため、名古屋市の

親世帯と同居し大垣市に通勤していますが、いずれ大垣市に住みたいと思っており、

子育てにやさしい環境が住むキーポイントだと思います。家庭を守る女性の支持を

得るまちづくりが大切ではないかと感じています。 

 

【団体】 

 大垣市出身、25 歳で結婚して今は瑞穂市

に在住ですが、大垣市の金融機関に勤めてい

ます。子どもが 1 人いるので育てやすい環境

に住みたいと考えています。大垣市は高校生

まで医療費が無料で子育てにやさしいまち

のため、ここで家族が増えて生活できればと

思います。 

 

【団体】 

 大垣市にずっと住み続け子どもが 3 人います。大垣市の良さや改善点を認識する

ためにも、大垣市に住んでいない方の大垣市に対する意見は大事だと思います。女

性目線の子育ても大事ですが、男性も子育てに参加できる環境づくりも必要であり、

男性の子育てを社会が受け入れていない部分があるように感じています。 

 

【団体】 

 24 歳で結婚し子どもが 2 人います。上の子が身体に困難を抱えており施設に通っ

ています。大垣市は人口に対して障がいを持った子どもの受け入れ先が少ないとの
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声も聞きます。大垣市は子育てに力をいれているので、今後に期待したいです。 

 

【市長】 

 皆さん結婚されてお子さんもいて、残念ながら本市在住でない人もいますが、本

市が子育てに対し積極的に取り組んでいることを感じていただけていました。実は、

本市の障がい者福祉の取り組みが充実していることはデータからもわかると思い

ます。 

 

【団体】 

一時期大垣市から離れたことがありましたが、改めて住んでみると、大垣市は都

会でもなければ田舎でもない、良くも悪くも中途半端な感じです。いろんな施設が

ある反面、点在しているため、巡ろうとするとアクセスが不便だったりします。こ

ういうところが便利だなと感じることができれば、離れて住んでいる同級生も住み

やすいまちと喜んで帰ってきてくれるのではと感じます。 

 

【団体】 

大垣市在住で広告の営業マンをしていま

す。仕事では大垣市をはじめ、近隣市町の地

元に密着した情報誌の発行と、インターネッ

トでは検索ネットワーク広告といったよう

なことも行っています。独身なので出会いを

求めて婚活イベントに参加してみたいです。

ほかにも参加しやすいイベントを定期的に

行えば、市の活性化につながると思います。 

 

【市長】 

今は情報化社会で広告の影響は大きく、各分野において急成長や急降下も著しい

です。あるスポーツメーカーでは、ものすごく人気のある選手を広告に起用して、

企業のイメージアップ戦略が大成功しました。反対に自動車業界では、安全・安心・

環境に優しいと謳っていたものが不正だった時、その企業のすべてが不正なのでは

と世界中で問題となっています。広告はおもしろい面もありますが、個人の感じ方

に左右されるため、良くも悪くも予期しない事態となる怖い面もあります。 

 

【団体】 

障がい者福祉に関わる仕事をしています。独身なので大垣市主催の婚活パーティ

ーにも関心がありますが、自分たちの年代は、大垣市として何をしているか興味や

関心がなければ知らないまま、自分から知ろうとしないと気づかないままです。先

ほどの障がい者福祉の件でも、学校を卒業した 18 歳以上の人が雇用されなくて家
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庭にいるといった現状があるので、受け皿がもう少しあっても良いと感じます。 

また、私は消防団に所属していますが、消防団のことを知らない若い人が多いで

す。やはり情報が無いと参加しないのでアピールが必要だと感じます。 

 

【団体】 

私は大垣市に住み続けたくて地元企業に就職しました。独身なので結婚後のこと

を考えて周りの結婚した女性に尋ねると、やはり夫の仕事の都合によって住む地域

が決まると教わりました。会社や仕事が大垣市にあれば住んでもらえるのではない

かと思います。今後も企業誘致や仕事の紹介をどんどんしていけば、大垣市もより

住みやすくなるのではと思います。 

 

【市長】 

私の若い頃、男性は大みそか（31）、女性はクリスマスイブ（24）が適齢期と言

われていました。今は自由恋愛による結婚が増えてお見合いは少数派のようですが、

昔は間に入って結婚のお世話をする人がいて、縁結びをしてくれる良い制度という

か風習がありました。 

その代わりという訳ではありませんが、本市は婚活事業のほか、連合婦人会の皆

さんが市民会館で結婚相談を行っているので、ひとつの良いきっかけとして利用し

てもらいたいです。 

また、本市は高齢者・障がい者に向けての医療福祉は他市に比べて手厚く、市民

病院の医療技術は最高水準です。先駆的な取り組みは大都市だからできる、地方だ

からできないというものではなく、人につくものだと思います。 

先ほどの、本市が中途半端であるという意見は、見方によっては適度に田舎で適

度に都会、自然も産業もあり、大学や病院もあってひととおり揃っています。都市

として自立しているので、ある意味バランスが取れており、時代の変化にも強いと

考えています。 

 

【司会】 

ここからはテーマを変えて、地域の活動についてお願いします。 

 

【団体】 

 子どもができてから保育園や幼稚園の行

事に参加するようになり、学校の PTA 副会長

となった今、地域にも目を向けるようになり

ました。ほかにも体育振興会の部長も務めて

います。地域の活動に参加してみると面白い

と感じて、広報おおがきの掲載内容にも目を

通すようになり、この 2 分の 3 成人式実行委
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員の募集にも気付くことができました。発信する機会や参加する機会が大事だと感

じます。 

 

【市長】 

同級生とは共通の話題があり、話が進展しやすく盛り上がるため、地域の活動を

通した機会に同級生と会えば、仕事やパートナーなどのきっかけとなると思います。 

 

【団体】 

体育振興会は年長の方が多く、同じ活動のなかで世代を超えて、共通の話題で交

流できて勉強になり、とても良いと感じています。 

 

【団体】 

皆さんの地域では、PTA 役員や消防団など 30 代の方は多いですか。 

 

【団体】 

PTA 役員は、男性の場合なら青年団を経験

した 40 代が多く、消防に関しては若い人は少

ないと感じます。 

 

【団体】 

PTA 役員は経験に関係なく、若くてもなれ

ますか。 

 

 

【団体】 

私は 20 代で役員になり一番若かったですが、若くても参加できることを発信し

ています。 

 

【団体】 

 でも一般的には年齢が物を言う、入りにくいと思っている人が多いと感じます。 

 

【団体】 

 誘っても断られることがあり、消防は一度入ると辞められないとか、PTA は一度

引き受けると中学や高校まで続くといったようなイメージが先行していますが、引

き受けてみると意外にできることがわかります。 

 

【団体】 

 自分に限らず、仕事の都合や県外通勤などの関係で活動の会合に出られまん。仕
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方がない部分もありますが、コミュニティーができていかないです。 

 

【団体】 

 各団体自体が、その状況を受け入れて、入ってもらう形を作ることが必要だと思

います。 

 

【市長】 

 地域の中でも、縁が無いと話が伝わっていかないです。人間関係も今は自由にな

ってきて、隣近所でさえ深入りをしなくなってきていますが、子どもを通じてなど

何かの関わり合いからつながりはできていくと思います。若い人と同様に年齢の高

い人もあまり関わりを持たなくなりまして、最近は家族葬・密葬も多くなり、隣近

所が総出で準備や進行することが珍しくなりました。 

 しかし、まだまだ皆さんは若いので、いろんなところで関係を作ってほしいです。

人間関係において少々の摩擦は付きものなので気にせずに、地域活動や男女の出会

いに積極的にアタックして縁を築いてもらいたいと思います。 

 

【団体】 

 大垣市の初回の婚活イベントでは、友人が出会った人と結婚しました。友人は激

務で出会いの機会も無かったため、このような出会いの場は非常にありがたかった

と思うし、これからも継続してほしいです。 

 

【市長】 

 うれしい話を聞けました。ただ、まちコン

では 500 人集まって盛況だったと話も聞いて

いますが、大勢となると個人の印象や関係が

希薄になり話題が途切れるせいか、思ったほ

ど成就していないと感じています。 

 

【団体】 

 他市のまちコンにも参加しましたが、大垣

市の婚活イベントの良いところは、相手も地

元の人なので話も弾み、親近感が湧きました。 

 

【市長】 

 職場結婚など、案外近い縁で結ばれるのは、共通の話題があって続くからだと思

います。人生経験を重ねれば話題も増えるため、多方面に行動に出てほしいです。 

 子育てしやすいまちという点では、子育て日本一を目標に掲げて取り組んでいま

す。女性が働きながら子育てすることは、夫や親の理解と協力がないと大変です。
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本市も保育や学童保育を延長するなど、子育ての環境を整えているので、働きなが

ら子育てをしてもらいたいと思っています。 

 

【団体】 

 そう考えると、2 分の 3 成人式は開催イベントが理にかなっていてありがたい企

画です。 

 

【市長】 

 成人式は 20 歳、選挙権は 18歳となり、今まで以上に若い人の声が社会に届くよ

うになりますが、その年代ではまだまだわからないことも多いと思います。 

 しかし、30 歳は仕事にも慣れて家庭を築くなど、社会や地域の中で活躍している

時期であり、そんな時に皆さんが集まると、人生経験を重ねた話題で語り合えて、

思わぬ成果があるのではないかと思います。 

 

【団体】 

 結婚や地域活動に参加することによって、

得られる利点をもっと発信してもらい、積極

的になれるよう働きかけて欲しいです。 

 

【市長】 

 昔からの考え方にはそれなりの理由があ

り、私の親は戦前の教育を受けており原則主

義でしたが、今は自分が何をしたいか…とい

った時代になっています。この考えは必ずし

も正しいとは言えず、行き詰まりがくると感じています。 

考え方というものは、時代と共に変わります。日本は二つの世界大戦を経験した

後に、国や社会の言いなりではなく、自分の考えを持ち、やりたいことをするとい

った風潮になりました。そして世の中が豊かになり、その考えが広く浸透した時、

行き詰ってしまいました。自分の意欲、欲望だけではうまく社会は回りません。 

人間は一つの生物で、子づくり、子育ては仕事であり楽しいことです。人間とし

て生まれた、この楽しさを引き継ぐことは重要なことです。私は、考え方の転換が、

将来また来ると思います。自分の考えや意欲を持って、やりたいことをすると同時

に、長い生活を維持していくには、チームワークをどうすれば良いかなど、どのよ

うに家族や社会を築き上げていくかが大切になってきます。 

 また、世の中において思うように事は進みませんが、親は子育てによって思いど

おりにならないことも学んでいくものです。今の風潮に流されるのも問題であり、

一つの考えでは割り切れないところもあるので、多様性は大切であると思っていま

す。 
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【団体】 

 今の小川市長の話から、若い世代は色々な意見を聞きながら、成長していかなけ

ればならないと感じました。 

 

【市長】 

 今回、初めて 2 分の 3 成人式を開催するため、皆さんには先陣を切ってもらうこ

とになりますので、有意義な会となるように頑張ってください。たくさんの方々、

そして皆さん自身の出会いの場をつくり、充実した 2 分の 3成人式を行ってほしい

ですし、本市としても続けていきたいので、よろしくお願いしたいです。本日はあ

りがとうございました。 


